



Seguirá la crisis en la comuna



CHETUMAL, 22 de julio.- Tras obtener el empréstito de 272 millones de pesos que ha servido para el pago de las principales deudas del Ayuntamiento de Othón P. Blanco, esto ha mejorado su calificación crediticia, pues en días pasados HR Ratings modificó de una baja calificación "C" a "BB-" con perspectiva negativa la situación financiera del municipio capitalino.

Sin embargo, esto aún significa que se considera que la Comuna podría enfrentar en los próximos meses problemas derivados de su déficit financiero, que podrían significar nuevos incumplimientos del pago y la necesidad de recurrir a deudas de corto plazo.

Apenas en enero pasado cuando alcanzaba su punto más álgido la crisis financiera producto de los excesos y errores administrativos de la

administración de Carlos Mario Villanueva Tenorio, el Ayuntamiento contaba con una calificación "D", pero al obtener el empréstito de 272 millones de pesos durante el mes de abril subió a "C" y ahora a mediados de julio ha escalado a BB- con perspectiva negativa.

HR Ratings modificó la calificación del municipio de Othón P. Blanco, de HR C a HR BB- y mantiene la Revisión Especial. La calificación asignada de HR BB- significa que el emisor ofrece insuficiente seguridad para el pago oportuno de obligaciones de deuda, pero que tiene una debilidad relativa dentro del mismo rango de calificación.

De acuerdo a la información del municipio, a junio de 2013, se han liquidado gran parte de estos adeudos. No obstante HR Ratings no cuenta con evidencia y de continuar a la alza, la entidad se verá forzada a adquirir deuda adicional, lo que afectará la liquidez del municipio.

Por consiguiente, HR Ratings dará especial seguimiento al desempeño de los Ingresos, Gastos y Deuda durante el año, ya que la tendencia es que la brecha entre los Ingresos y los Gastos será cada vez mayor, en el sentido que existen mayores gastos y menos ingresos municipales.

HR Ratings adicionalmente, advierte que, el incremento en la deuda puede generar presiones de liquidez y con esto continuar el uso de créditos de corto plazo.

La calificadora menciona que en octubre de 2013 cambia la administración, por lo que el riesgo de crédito y el desequilibrio de las finanzas pueden ser aún mayores al cierre de 2013.

Pasando al análisis por el cual se modificó la calificación del municipio de Othón P. Blanco, es necesario mencionar que HR Ratings se basa en el desempeño de cuenta pública de 2012, Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2013, así como el avance preliminar a marzo 2013.

La calificadora señala que en abril de 2013, el gobierno municipal resarcó los incumplimientos incurridos desde noviembre de 2012, correspondientes a 3 líneas de Cadenas Productivas.

Algunos de los aspectos más importantes que sustentan la presente calificación son los siguientes:

Continúa la tendencia deficitaria en el Balance Financiero, en 2012 es equivalente al 15.4% de los Ingresos Totales. Lo anterior se deriva principalmente de un fuerte crecimiento en los Gastos Corrientes desde 2009, así como poca gestión tanto de Ingresos Propios como de Federales y Estatales.

HR Ratings estima que al cierre de 2013 el déficit puede equivaler al 20% de los Ingresos Totales, lo que quiere decir que el gobierno municipal gasta más de lo que recibe por participaciones estatales, federales e ingresos propios.

Para atender sus problemas con los pasivos, en abril de 2013 el Ayuntamiento adquirió un crédito de largo plazo estructurado por 272 millones de pesos, del cual se utilizó en más del 50% para liquidar el incumplimiento de las Cadenas Productivas, así como créditos de corto plazo, adeudo con Proveedores y otros.

La calificadora advierte que el Ayuntamiento no deberá incrementar sus deudas por créditos a corto plazo, pues es alto el riesgo de caer en nuevos incumplimientos y señala que actualmente la Comuna tendría una deuda de corto plazo de 66 millones de pesos.

